

Table with 3 columns: Hora, Barómetro, Temperatura.

Table with 2 columns: Temperatura máxima, Temperatura mínima.

TARIFA DE ANUNCIOS.

Table with 2 columns: Tipo de anuncio, Precio.

TARIFA DE ESQUELAS DE DEFUNCION.

Table with 2 columns: Tarifa, Suscriptores.

COMUNICADOS, a precios convencionales.

MEDOC ESPAÑOL de OKRAL HERMANOS

AZUCAR Cuadrellito de la refinería de Cardenas

GRAN SURTIDO de cristales de todos clases y tamaños

Francisco Pedraja CORREO 2. 14a14

Pérdida El que haya encontrado un portamonedas

PARA LAS VIUDAS Y HUÉRFANOS DE LAS VICTIMAS DEL TEMPORAL

CORRESPONDENCIA Madrid 26

La calma política que ayer reinaba se ha acentuado esta tarde.

Ni en el Congreso, ni en el Senado, ni en los círculos se ha podido recoger una noticia para un remedio.

Esto es lo malo de la vida madrileña y lo malo de la periodística, especialmente: un día abundan las noticias y las impresiones; otro, no se habla de nada ni se preocupa nadie de nada.

Los noticieros policíacos, nueva clase de ellos que la moda ha traído a la prensa, han andado hoy algo ocupados en la cárcel-mo- delo, celebrando entrevistas y recogiendo impresiones; pero los demás, los que espigan en otros campos y tienen que trabajar en otros asuntos, han vagado esta tarde de lo lindo.

En el salón de conferencias del Senado se oían conversaciones, en las cuales se hacían eco las personas que las sostenían del efecto desastroso (reflejado en cartas) que ha producido en las regiones interesadas en el proyectado ferrocarril de Sangüesa a la frontera francesa, el acuerdo reciente del Senado de destinar sólo un escaso número de horas a la discusión de asuntos que no sean los presupuestos.

En el salón de sesiones, donde apenas había senadores, se ha entrado en el orden del día muy tarde, cruzándose de los escaños al banco azul una infinidad de preguntas y respuestas sobre el contratiempo del Pelayo en Tolón y las reclamaciones de los estudiantes de enseñanza libre, sobre los programas de los próximos exámenes.

El Congreso ha estado todavía más desanimado que la alta Cámara, y en él se ha seguido discurriendo el presupuesto de Fo-

EL ATLANTICO

BAJAMAR.—Mañana, 4 horas 52 minutos.

PLEAMAR.—Mañana, 11 horas 01 minutos.

AMPLITUD.—Mañana 1m64

mento, aprobándose de prisa varios capitulos y admitiéndose algunas enmiendas, entre ellas una que tenía presentada el difunto conde de Toreno.

Lo más interesante que se ha podido recoger esta tarde es que el anuncio de la posibilidad de que se adjudiquen en el concurso pendiente las obras del ferrocarril central de Cuba a una casa extranjera, ha movido de tal modo la opinión, que varios centros y Cámaras de comercio se disponen a acudir en distintas formas a los poderes públicos con objeto de protestar de un acto que afectaría gravemente a intereses muy respetables del país.

Ya en este sentido lo ha hecho el «Fomento de la producción nacional» de Barcelona, y probablemente lo habrán hecho también la Sociedad Económica de Amigos del País y la Cámara de comercio de la misma ciudad.

—La operación financiera acordada anoche en Consejo será de 100 millones de pesetas, y no de 120 como se había dicho.

El decreto aparecerá en la Gaceta dentro de dos ó tres días, y la operación se llevará a cabo por licitación pública.

—Ha sido elegido presidente de la Academia de Jurisprudencia don Vicente Romero Girón, que obtuvo 159 votos, en contra de 76 que alcanzó don Gumersindo de Azcárate.

—En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento se acordó, á propuesta del señor Betegón, que el Callejón de las Minas lleve en lo sucesivo el nombre de Casto Plasencia.

Y nada más.

EXTRANJERO.

FRANCIA

Antes de ayer lunes, se celebró en París la peregrinación anual de los socialistas revolucionarios al cementerio del Padre Lachaise con objeto de visitar las tumbas de sus correligionarios de la Commune.

Acudieron en número de 4 á 5.000, vestidos de fiesta y ostentando en el ojal ramos de siemprevivas rojas y en la mano numerosas coronas de todos tamaños.

Presidía la manifestación el diputado Dumay y varios consejeros municipales pertenecientes al partido.

A medida que iban llegando al cementerio los grupos, desplegaban sus banderas rojas, en número lo menos de 100. Llegados á la tumba de los comunistas, los portadores de las banderas agitáronlas gritando: «¡viva la Commune!» después de lo cual comenzaron los discursos, pronunciando el primero Mr. Dumay: El grito de «¡viva la Commune!»—dijo —no basta á expresar las aspiraciones del proletariado; el grito debe ser «¡viva la revolución Social!» Luego hablaron Mr. Lavy y Mr. Faillét consejeros municipales, y otros varios.

Cierto número de manifestantes fueron luego á visitar la tumba de Mr. Simon Soens, consejero municipal posibilista que murió el año pasado.

ALEMANIA

Según la Gaceta de la Alemania del Norte, no es exacto que el canciller Caprivi acompañará al emperador Guillermo á San Petersburgo.

—Por razones de salud ha obtenido una licencia ilimitada el gran mariscal de la corte señor Liebenau.

Le reemplazará el conde de Eulemburgo, primer maestro de ceremonias, que, según se dice, goza de gran influencia cerca del emperador.

—Un periódico califica de farsa imprudente la pretendida interview con Bismarck recientemente publicada por el Figaro.

RUSIA

Corre el rumor de que este verano irá á aguas de Kronstadt una escuadra austriaca mandada por un miembro de la familia imperial.

—El Consejo de ministros ha acordado

transferir el puerto comercial de Sebastopol á Teodosia.

NOTAS SUELTAS

Otra vez andamos en busca de conciliación.

Y precisamente ahora, cuando Sagasta no puede dar un paso, por culpa de ese divieso que le ha salido en una pierna, con lo cual estará más quemado que el iracundo don Lope con la suya.

En reemplazo de ella el señor general López Domínguez es quien da los pasos para la conciliación; de manera que viene á ser á manera de pata de palo del señor Sagasta, por el momento, hasta que el ungüento obre, que ojalá sea pronto.

En la conciliación de ahora parece que entraran también todos los inconciliables... menos Gamazo, Martos, Romero Robledo, el duque de Tetuán, Martínez Campos y otros.

Con lo que no es de suponer que se realice conciliación alguna; pero, al menos, se realizará el segundo conato, y alguna vez ha de ser.

La victoria es, al fin, del varón constante.

En esta vida, ó en la otra.

En las oposiciones de maestros, que se están celebrando en Madrid, uno ha puesto el siguiente lema en los pliegos de sus ejercicios:

¡Dos mil pesetas que me deben!

Delirios de hambriento...

A ver, hombre... ¡que le den una taza de caldo!

Se ha disuelto el círculo posibilista de Barcelona, núcleo el más importante de los amigos del señor Castelar.

Convendría saber si se ha disuelto en la monarquía; porque el señor Castelar ha dicho que la monarquía iba á disolverse en la democracia.

Y con esto habría empezado á acertar, bien que al revés.

Porque, á ejemplo de Cristino, siendo el partido el disuelto, él quedara de contino, como demócrata suelto.

Malos los tiempos están; pero aún al saber se premia: el señor Commelerán ha ingresado en la Academia, como ustedes ya sabrán.

Peró El Imparcial supone que el señor Valera ha tomado el pelo al nuevo académico; y en prueba de ello copia varios párrafos del discurso pronunciado por el ilustre novelista y entre otros, éste:

«Harto se entiende que yo no menciono sino á los que están ausentes y á los que ya murieron. Su mención sola autoriza á la Academia, después de haberlos elegido, á usar de benignidad indulgente, eligiendo á alguien que no llegue á la marca, si es que hay marca para esto como para las quintas.»

De paso ha dicho el señor Valera pestes de Miguel de Escalada.

Peró éste no dejará de volver sobre los académicos, aunque no con tanta erudeza como el señor Valera.

Porque suponer que hay una marca para los académicos y para los quintos... ¿Pues qué se deja para los caballos?

El señor Becerra ha dicho que él es el único general civil que hay en el Gobierno.

Lo de civil, nadie lo cree; y lo de general... ¿de qué arma?

¿Infantería ó caballería?

La Epoca declara que no hay un solo conservador «que no crea necesaria la vuelta próxima de su partido».

¡Cosa más rara!

Peró no es ese el caso.

El caso es que crean próxima la vuelta.

Porque este es el único punto de duda.

EL BESO DE LA MUERTA

TRADICIÓN

I

Bertrán de Berga era uno de los más disolutos y temidos señores que en su tiempo hubo en Cataluña.

Colgado de una empinada roca, desprendida del Pirineo, tenía su nido de piedra. En él guardaba el fruto de sus rapiñas y las presas de sus vandálicas excursiones.

Cuando del castillo bajaba el noble Ber-

trán, seguido de sus pajes y monteros, ó escoltado por sus escuderos y hombres de armas, cerrábanse las puertas de las cabañas y las ventanas de las alquerías, escondiábase presurosas las zagalas y huían velozmente los mancebos, rezaban temblorosas las ancianas y juraban en voz baja los varones, y hasta las mismas bestezuelas, guiadas por su instinto, abandonaban el recordado trébol y la verde grama, el jugoso heno y las frescas yerbecillas, y corriendo cuanto podían, se refugiaban en lo más intrincado del monte ó en lo más solitario de la sierra.

II

Hermosa sobre toda ponderación era Berenguela: en toda la montaña, en todo el estado de Urgel, en toda Cataluña, no había ojos como sus ojos, boca como su boca, cabellos como sus cabellos, talle como su talle. Pobre era, en verdad; humilde justillo, sencilla saya, lanudo gabán vestía; pero todos los mozos de veinte leguas á la redonda acudían á Berga sólo por abrazarse en el fuego de sus pupilas, que brillaban cual diamantes en la obscuridad, cual luceros en noche sin luna; por extremecerse al oír su voz argentina y su risa de inocente niño; por morir de felicidad, si, como premio de su rendimiento, obtenían de la bella una mirada afectuosa.

Berenguela amaba, amaba con pasión y era amada con delirio por Juan de Solsona, el más apuesto galán de la alta Cataluña.

«Como esta magnífica joya de hermosura había permanecido oculta y desconocida á las codiciosas miradas del ladrón de honras, del bandido bilasonado, del tirano de la montaña? No, Bertrán conocía su existencia, mas temía dar un golpe en vago, levantar antes de tiempo la deseada pieza, porque Berenguela estaba bien guardada por sus padres y hermanos y protegida por los monjes benitos de la villa, de quienes aquéllos eran servidores; además le detenia el miedo de atraer sobre su cabeza las iras del conde de Urgel, al cual prestaba el gentil Juan sus apreciados servicios de halconero.

III

Era una noche de invierno: negro estaba el cielo, huracanado soplabá el destemplado Norte, cubiertos de espesa alfombra de nieve se hallaban los montes y los llanos; el aire agitado no llevaba otros sonidos en sus heladas ondas que el temeroso mugido del Bóreas, que el chasquido de las batidas ramas, que el aullido de hambriento lobo, y las criaturas, como la Naturaleza, estaban entumecidas y yertas. Sólo en el castillo de Bertrán se reía y cantaba; sólo en él se oía el chocar de vasos y cubiletes, la destemplada voz del beodo ballestero que recitaba líbrica historia y el extremeceor eco de la blasfemia que, retumbando en las oscuras bóvedas, atravesaba ventanas y rejas é iba á perderse entre los bramidos del furioso y desencadenado elemento. Los servidores de Bertrán celebraban una orgía.

IV

Paseando con extraordinaria impaciencia por su cámara está el malandrín caballero. De pronto la puerta del aposento se abrió, y en él penetró un escudero envuelto en amplio tabardo.

El señor se adelantó al recién venido y le preguntó:

—¿Cumpliste mis órdenes?

—Las cumplí—replicó el criado.—Entregué á Berenguela la medalla de Juan, que con tanta destreza le hurtó ayer el paje Jaimé, y... todo lo creyó la incauta. Mañana vendrá á implorarla la vida del afortunado halconero, y á cambio de vuestra clemencia os entregará el tesoro que apetecéis.

V

La ovejuela entró en la cueva del carnecero lobo, la palma se puso bajo las garras del impic gavilán.

¡Qué sonrisa más diabólica se dibujó en los labios del cruel y malvado caballero, cuando á sus pies se arrojó la bella Berenguela; cómo le brillaban los verdes ojos tras los medio cerrados párpados; cómo le temblaban las manos al apoyárselas en los redondos hombros de la crédula y amante doncella!

—¡Piedad, piedad, noble castellano!... ¡Por el cielo; por el recuerdo santo de vuestra amante madre; por vuestros más gratos anhelos, devolvedme mi Juan, y pedídmelo en cambio cuanto queráis, mi vida, mi libertad, el pobre trabajo de mis manos, todo, todo menos mi honor!—gemía deshecha en lágrimas la infeliz villana.

Bertrán dejó escapar una estrepitosa carcajada, y la respondió, procurando alzarla del suelo y atraerla á sí:

—Seca, seca tus lágrimas, gentil zagala, orgullo de Berga, codicia de mis sentidos, y olvida por un momento al halconero de Urgel... Juan no está preso en las mazmorras de mi castillo: todo ha sido una estratagemá amorosa, que me perdonarás en gracia al desconunal amor que tus hechizos han encendido en mi pecho.

Y pugnó de nuevo por levantar á Berenguela, con mano torpe y ademán lascivo.

Peró las rosas que adornaban las mejillas de la joven habían desaparecido y de sus ojos huía rápidamente la luz. De súbito lanzó un angustioso quejido y cayó inerte sobre el pavimento.

El noble pudo entonces estrecharla entre sus brazos. Colocóla enseguida sobre su propio lecho y murmurando con áspero acento: «al diablo las niñas remilgadas», trató de que su pobre víctima recobrará el sentido. Mas sus cuidados fueron inútiles: el hermoso cuerpo de Berenguela se iba quedando frío; sus delicadas facciones se aflaban; sus nervios iban adquiriendo marcada rigidez, y las contracciones de su tierno corazón habían cesado... estaba muerta; muerta por el terror y la vergüenza, muerta por el dolor que la produjo la espantosa visión de su deshonra.

Table with 3 columns: Precios de suscripción, Trimestre, Ptas., Cént.

Bertrán de Berga, inquieto y contrariado, llamó, y á su llamamiento acudieron varios criados... mas la presa que hace la muerte no hay poder humano que pueda recobrarla; el hilo cortado por la Farca Atropos nadie acierta á unirle de nuevo; todo el fuego que guarda en sus ardientes entrañas el ingente Etna, no avivaría un solo instante el extinguido calor de un pecho helado por la fría mano de la agonía.

VI

Y llegó el nuevo día, y en la cámara del noble catalán solo había dos cuerpos humanos: el uno que muerto yacía sobre el lecho; el otro que vivo luchaba con infernal idea.

Horror causaría, á quien le viera, el rostro de Bertrán de Berga; extraviada y fosforescente la mirada, caído el labio, amarilla la tez, descompuesto el semblante, erizado el cabello... parecía un poseído, y en realidad lo era el insensato.

Temblando como un epiléptico, descorrió las cortinas que ocultaban el cadáver de su víctima... Luego se oyó su voz, que debió resonar en el tenebroso palacio de Satán; decía así:

—¡Aún está bella!... ¡Oh! por un beso solo de su boca daría gustoso mi alma, si de ella fuera todavía dueño.

Y—¡sacrilega y horrible profanación!—acercó su rostro al inanimado y yerto de Berenguela.

Instantáneamente resonó en el aposento un grito espantoso: de la garganta de Bertrán salió.

El cadáver había recobrado momentánea vida... Los blancos labios de la muerta se posaron en la impura frente del caballero y sus rígidos brazos apretaban, apretaban el robusto cuello del malvado.

Bertrán luchó desesperadamente por sustraerse del mortal abrazo, por apartar su frente de aquellos labios que le abrasaban, le abrasaban como ascua de enrojado hierro; pero en vano... Había pedido un beso á la muerta y la muerta le había escuchado.

Un instante después, Bertrán de Berga yacía sin vida sobre el mismo lecho en que reposaba, con el eterno sueño, la honrada y bella Berenguela.

EVARISTO RODRIGUEZ DE BEDIA.

El submarino «Peral»

Según estaba anunciado, anteayer realizó el Peral las segundas pruebas con igual resultado satisfactorio.

Reinando viento Noroeste y estando la mar picada en el puerto, salió de la Carraca á las once, conduciendo, además de su tripulación, á los individuos de la comisión técnica que ha de informar de los resultados del invento.

Según el corresponsal señor Escobar, el submarino llegó á la bahía y viró enfilando á la punta de San Felipe con la de la batería del Gobierno militar: igual maniobra hizo frente á las boyas 5 y 7 y tomó rumbo definitivamente para el arsenal, á donde llegó á las dos y diez minutos de la tarde.

Según datos oficiales, el submarino ha invertido en la travesía dos horas y cincuenta minutos al régimen de medias baterías, consumiendo 47 amperes por hora.

En el arsenal, y sobre amarras, el submarino hizo funcionar sus aparatos con el régimen antedicho, hasta consumir las tres amperes que faltaban para 50. Metidas las baterías resultó que quedaban de reserva 80, acusando dos volts.

El señor Peral invitó á la subcomisión á que examinara los acumuladores, para comprobar la energía utilizable que restaba, y también á que asistiera en el interior del submarino á las pruebas sucesivas, lo que parece que no aceptó, según los informes de El Imparcial.

El andar del submarino ha tenido un promedio de seis millas por hora, igual régimen que el segundo día de prueba, que fué la mitad de la fuerza, quedando demostrado que en dicha fecha el estado del mar impidió que la marcha fuera mayor; y el recorrido fué de 18 millas, incluso las curvas del proyecto de la bahía, haciendo magníficas ciabogas.

LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA

Según los datos del último censo de población, España tiene 56 poblaciones mayores de 20.000 habitantes: la provincia de Alava slóo tiene una que es su capital, Vitoria con 27.660. Albacete sólo tiene su capital con 20.886. Alicante tiene cuatro que son: Alicante 29.638, Alcoy 30.132, Orihuela 24.463 y Elche 23.848. Almería tiene dos, una que es la capital con 36.200 y Cuevas de Veras con 20.027. Avila no tiene ninguna. Badajoz solamente la capital, que tiene 27.279.

Baleares sólo tiene una que es Palma con 69.514.

Barcelona tiene la capital con 272.481, Gracia 45.042 y San Martín de Provensals 32.695, pero hay además Manresa, Mataró, Sabadell y Sans que les falta poco para llegar á los 20.000 habitantes.

Burgos sólo tiene una que es la capital con 31.301.

Cádiz tiene cinco que son: Cádiz 62.531, Jerez de la Frontera 61.708, San Fernando 29.287, Sanlúcar de Barrameda 22.667 y el Puerto de Santa María 20.099.

Canarias no tiene ninguna.

Castellón sólo la capital que tiene 25.193, Ciudad Real no tiene ninguna.

Córdoba tiene la capital con 55.614 y Lucena 21.267.

Coruña tiene tres: la capital 37.241, Ferrol 25.705 y Santiago 24.302.

Cuenca, Gerona y Guadalajara no tienen ninguna.

Granada sólo la capital, 73.006.

Guipúzcoa sólo San Sebastián, 29.047.

Huelva, Huesca, Leon, Logroño y Lugo no tienen ninguna.

Jaen sólo tiene la capital con habitantes 21.865.

Madrid sólo tiene también una, la capital, con 472.228 habitantes.

Málaga tiene dos, la capital que tiene 134.016 y Antequera 27.070 habitantes.

Murcia tiene cuatro: la capital con 98.538, Cartagena 83.171, Lorca 58.327 y La Unión 21.013.

Navarra sólo tiene la capital, Pamplona, que tiene 26.657 habitantes.

Orense no tiene ninguna.

Oviedo tiene cinco que son: la capital 42.716, Gijón 34.170, Cangas de Tineo 22.361, Siero 22.218 y Villaviciosa 21.037.

Segovia, Palencia, Soria, Teruel y Zamora no tienen ninguna.

Pontevedra tiene dos, la capital 20.000 y Entrada 24.881.

Salamanca sólo tiene una que es la capital, que tiene 22.199 habitantes.

Santander sólo tiene Santander con 41.829.

Sevilla tiene dos, la capital 143.182 y Ecija 23.615.

Tarragona tiene tres que son: Reus 28.780, Tarragona 27.225 y Tolosa habitantes 25.192.

Toledo sólo tiene una, la capital, con 170.773.

Valladolid sólo tiene una, la capital, con 62.018.

Vizcaya sólo tiene Bilbao con habitantes 50.772.

Y la de Zaragoza también tiene sólo una, que es la capital, que tiene 92.407 habitantes.

SECCION DE NOTICIAS.

El vapor correo «Versailles» que salió de este puerto el 12 del corriente y de la Coruña el 13, ha llegado el 25 á la Habana sin novedad.

En la ayudantía de Marina de San Vicente de la Barquera, se hallan á disposición de su dueño, por término de 30 días cuatro latas cilíndricas de éter sulfúrico, pintadas de encarnado, encontradas en el mar el día 22 del actual.

Anteayer salieron del puerto de Castro Urdiales, para Newport, los vapores *England* y *Renan*, y para Zumaya el lanchón *Concepción*.

En la Casa de Caridad se repartieron ayer 107 raciones entre familias pobres y en la cárcel 55.

La Dirección general de correos y telégrafos ha nombrado aspirante de tercera clase á oficial con destino á servir la plaza de administrador de la estafeta de Villacarriedo á don Tomás García Diego, con carácter de interino, y peatón conductor de la correspondencia de Potes á Camaleño y Espinama á don José Díaz.

Por la misma Dirección se ha dispuesto admitir á don Telesforo Rodríguez Tejedor la renuncia del cargo de aspirante de tercera clase á oficial, administrador de la estafeta de Villacarriedo.

La administración subalterna de Hacienda de Reinosa ha expuesto al público, por término de 8 días, el padrón de cédulas personales para el próximo año económico.

El Ayuntamiento de Solórzano anuncia para el día 4 de junio próximo la segunda subasta de los derechos de consumos.

Un incendio de poca importancia se inició ayer en la chimenea de la casa número 4 de la cuesta de la Atalaya, siendo sofocado en breve tiempo por algunos individuos del cuerpo de bomberos.

El juez de instrucción de Limpías cita á Isidro Irusta García, soltero, vecino de aquella localidad, cuyo paradero se

ignora; para que en término de diez días comparezca en aquel juzgado á hacerse cargo de la condena que se le ha impuesto en juicio de faltas seguido contra él por lesiones.

El día 13 de junio próximo se subastarán en el Juzgado de Torrelavega varias fincas radicantes en Rivaldeguña, consistentes en una heredad y las cuartas partes de dos casas, tasadas en 135 pesetas.

A la guardia municipal se presentó ayer una mujer, domiciliada en la calle de la Blanca, quejándose de haber sido maltratada de palabra por una vecina suya.

El hecho fué registrado en el libro de denuncias.

Aprobada por real orden de 7 del actual la modificación del ensanche de las Bigarrías en el trazado vertical de la calle de la Libertad y paseo de la Concepción, y autorizado por la Alcaldía don Aristides Toca para la ejecución de las obras correspondientes, á cuyo efecto habrá de cerrar provisionalmente con valla la parte comprendida en la modificación, se ha dispuesto por aquélla que el paso de carruajes y demás vehículos se haga por la prolongación de la calle de Lope de Vega y trasversal al Norte de la casa del señor Mazas, á entrar en el paseo de la Concepción, ínterin se terminan las obras del nuevo trazado.

En Cádiz, los cargadores de la bahía se han declarado en huelga, de modo que los tripulantes de los buques se ven obligados á ejecutar la operación de descarga. También se han declarado en huelga la mayoría de los operarios ocupados hasta hoy en la fábrica de gas *Cooperativa gaditana*.

Por colocar un cajón lleno de basuras en medio de la vía pública fué ayer denunciada á la Alcaldía una sirvienta de la calle de Beceado.

Ha fracasado el proyecto de *El Diario de Bilbao* da celebrar una fiesta artística á beneficio de las familias de los naufragos del 25 de abril. De todas suertes, es muy de agradecer la caritativa campaña del estimado colega.

El precioso cuadro de nuestro infortunado paisano don Casimiro Sáinz, *El Nacimiento del Ebro*, expuesto en la Exposición de Bellas Artes de Madrid, ha sido premiado con medalla de segunda clase.

Hemos recibido el prospecto de las *Lecciones de Arqueología Cristiana* que va á publicar el conocido escritor gallego M. I. Sr. don Antonio López Ferreiro, canónigo de Santiago, catedrático de aquel Seminario y Académico correspondiente de la de Historia.

En los días 8, 9 y 10 del próximo mes de junio, se celebrará en la corte, por iniciativa de «El Fomento de las Artes», un Congreso, al que han sido invitados todos los Casinos y Ateneos obreros, así como todas las Sociedades de educación popular de España, para establecer las bases de una Liga de todas las asociaciones de fines y procedimientos análogos de nuestro país.

La «Gaceta» recibida ayer publica una real orden del ministerio de Marina convocando á oposiciones para el ingreso en el cuerpo administrativo de la Armada, las cuales tendrán lugar en la corte, y darán principio el día 15 de octubre próximo; y disponiendo que sea esta la última convocatoria hasta que se reforme el sistema de ingreso en el cuerpo, sin que los nueve admitidos tengan derecho á reclamación alguna, cualquiera que sea la nueva forma que se dé á las Academias.

En la estación central de telégrafos de Madrid había detenidos el día 25 un despacho procedente de la de Santoña y otro de la de esta ciudad, cuyos destinatarios son respectivamente Nemesio López Sopena, Plaza Toros Vieja, 15, y Camilo Valmaseda, Tudescos, 25, segundo.

BENITO DEL CAMPO

SOMBRERERO
antes PLAZA VIEJA, ahora SAN FRANCISCO, 21
¡LLEGARON!
Pougo en conocimiento de mi distinguida y numerosa clientela, así como de las personas que quieran honrarme con sus encargos, que acabo de recibir la última **NOVEDAD**, tanto en sombreros armados, como de copa, de la acreditada marca de 6-5
CHRISTYS' LONDON
Especialidad en marineras, cintas, etc., etc. para niños.
OJO no confundirse, SAN FRANCISCO, 21

Es esperada en Caldetas la infanta doña Eulalia, que se propone pasar una temporada en dicho sitio.

EL CRIMEN DE LA CALLE DE LA JUSTA

Madrid 26

Mas noticias

A pesar de estar ayer de guardia el señor Saavedra, como se dijo en la última reseña, á las seis de la mañana se trasladó á la cárcel de mujeres, y allí estuvo tomando declaración á la Claudia hasta cerca de las diez.

Durante el día fueron muchas las personas que estuvieron en la cárcel á ver á la portera que había sido puesta en comunicación. A las cinco terminó la comunicación de Vivencia, y á las cinco y cuarto llegó un alguacil con el orden del juez para que fuera puesta en comunicación la Claudia Martínez.

El subdirector de la prisión subió á darle la noticia y la condujo al locutorio para que firmara la notificación.

No quiso firmarla sin que se le leyera el subdirector, que es el que le inspira más confianza.

La Paula

Un redactor de *El Imparcial* ha celebrado una larga conferencia con la echadora de cartas.

Dice así aquel periódico: «Paula es alta, delgada y morena. Representa unos cuarenta y cinco años; su voz es algo ronca y vibrante, y cuando habla pone los ojos en blanco. No lleva pañuelo en la cabeza, y de sus hombros cuelga al descuido un mantón obscuro y usado. Cíñe su cuerpo una chaqueta negra adornada con azabaches por delante.

—Aquí me tiene usted—nos dijo después de saludar—dispuesta á complacerle en cuanto de mí dependa. Pregunte usted cuanto quiera, que yo tendré mucho gusto en responderle con franqueza.

Redactor.—¿Cuánto tiempo hace que conoce usted á Claudia Martínez?

Paula.—Unos nueve años.

Redactor.—Entonces sabrá usted su historia.

Paula.—Ya lo creo; al dedillo.

Redactor.—¿Son buenos sus antecedentes?

Paula.—Cá, no, señor; son detestables.

Redactor.—¿Sospecha usted en ella condiciones para realizar graves delitos?

Paula.—Eso es aventurar demasiado. Pero no puedo negarle que es mujer de carácter, enérgica y arriesgada.

Redactor.—¿Es supersticiosa?

Paula.—Mucho. La prueba está en que creo en hechicerías y agüeros. Y á propósito de esto. Al venir á verme usted, habrá creído que iba á encontrarse con una bruja de leyenda. Pues se equivocaba. Yo soy una mujer desgraciada. He tenido diversas ocupaciones, y como ninguna me daba lo suficiente para subvenir á mis necesidades, mi vida ha sido una constante serie de desdichas. La miseria y el hambre aguzaron mi ingenio, y buscando, buscando, di con un recurso que nunca hasta entonces había pasado por mi imaginación. Ese recurso era el utilizar mi habilidad echando las cartas á las personas que quisieran saber su porvenir.

Redactor.—¿Y usted cree en eso?

Paula.—No, señor, no creo; pero ¡por Dios! no se lo cuente usted á nadie.

(Y hemos cumplido el encargo no refiriéndoselo más que á los lectores de *El Imparcial*.)

Redactor.—Prosiga usted.

Paula.—Pues bien; como nunca faltan personas ignorantes y supersticiosas en el mundo, adquirí con el tiempo regular clientela que extendió, como trompeta de la fama, la noticia de mi habilidad. A algunas personas las hago pagar hasta 20 duros por adivinarles el porvenir.

Redactor.—¿Y cuándo fué Claudia á ver á usted?

Paula.—Hoy domingo hace justamente quince días.

Redactor.—¿Estaba allí José María Sánchez, el alguacil?

Paula.—No, señor.

Redactor.—¿Y qué dijo Claudia?

Paula.—Que la echara las cartas, y yo lo hice así... La disposición del juez permitió me ver que le salían el tres como mudanza, caballos como gente que llega, un cinco como muerte y la resultante del rey de bastos como un viejo.

Redactor.—¿Y Claudia ¿qué dijo?

Paula.—Me miró agitada y contestó: «Mudanza no puede ser, porque no pienso en ello, y en cuanto á la muerte del abuelo, tampoco lo creo, porque goza de buena salud.»

Redactor.—¿Y después?

Paula.—La hice tres echadas y todo salió conforme á lo dicho, Claudia fué á pagarme, y como no tenía dinero, se marchó muy impaciente. Al otro día lunes, fuí á su casa y me pagó las tres echadas á razón de dos reales por cada una.

Redactor.—¿Y no volvió usted á verla?

Paula.—No, señor; no la ví hasta el día en que nos carearon aquí en la cárcel.

Redactor.—¿Y cuándo la carearon, ¿usted qué dijo al juez?

Paula.—La verdad que le acabo de contar á usted.

Redactor.—¿Y Claudia?

Paula.—¡Oh! se puso como una furia, negando que hubiera ido á mi casa.

Redactor.—¿Y usted, ¿qué contestó?

Paula.—Que tenía buena memoria y yo no mentía. Y para hacerla recordar referí la escena que tuvimos, lo que salió, su impaciencia por marcharse, etc. Claudia se empeñó en que no recordaba semejante cosa, pero el señor Juez debió quedar convencido, por los detalles que dí de que era verdad lo que yo aseguraba y falso lo que Claudia sostenía.

Redactor.—Al traerla á usted á la cárcel, ¿sabía usted el motivo?

Paula.—No, señor; pero al ver á Claudia dije: Ahora lo comprendo todo.

Redactor.—¿Y qué piensa usted del alguacil?

Paula.—Yo no meto las manos en el fuego por nadie. Todos tienen sus debilidades. Pero no creo que él sea causante de ningún daño. Recogí á Sánchez porque estaba el pobre muy mal. Por cierto que Claudia quiso venderme para él un gabán claro que don Joaquín dió á un hermano de la criada, y yo no se lo compré porque era mucho gabán para el alguacil.

Redactor.—¿Será ese el gabán que Claudia empujó en el Monte y que según se dice fué sacado por una persona desconocida dos ó tres días antes del crimen?

Paula.—No lo sé.

Redactor.—Porque dicen que uno de los hombres que bajaron de la casa del crimen llevaba un gabán claro.

Paula.—Tampoco lo sé.

Después, Paula, dando muestras de gran penetración é inteligencia, nos dijo que leía mucho, entre otras obras, las de Pérez Galdós.

Paula Alonso es mujer resuelta y sumamente afable y política.

El día de hoy

El juzgado empezó hoy sus trabajos constituyéndose en la cárcel modelo, donde fueron llevadas la portera Vivencia y otra portera de la calle de la Flor que también ha dicho que vió tres hombres sospechosos en la mañana del crimen.

El objeto era que ambas vieran á Víctor, el hermano de Claudia, y á Ramiro, su amigo, á ver si reconocían á alguno de ellos.

Reconocimiento

Se formó la correspondiente rueda de presos con doce individuos y el alguacil, Víctor y Ramiro.

La portera de la calle de la Flor no reconoció á ninguno.

Se pusieron los capuchones á todos, y la portera, que estaba vivamente afectada, fijábase mucho más que la primera vez en los presos.

El señor Saavedra lo advirtió y preguntó de nuevo:

—¿Es que encuentra usted parecido entre algunos de éstos y los que vió usted la mañana del crimen?

Testigo.—Sí, señor; en estos dos—y señaló á los que ocupaban en la fila el tercero y sexto lugar.

Fueron separados de los demás y se les quitó el capuchón, pudiendo verse que eran Víctor, el hermano de la Claudia, y un preso que está en la cárcel de tránsito.

Acto seguido el juez dispuso que Víctor cambiara de ropa con otro de los presos, y que, de tres en tres, pasaran corriendo delante de la portera, que es como vió pasar á tres hombres en la mañana del crimen.

Así se hizo, y la testigo señaló al que llevaba la ropa de Víctor.

Aparece la portera de la casa del crimen, Vivencia.

Ante ella se formó tres veces la rueda de presos, en distintas formas, y no reconoció á nadie.

Cuando vió á los de la rueda sin capuchón, dijo dirigiéndose á Víctor:

—A usted bien le conozco, y juro que usted no era ninguno de los tres hombres que ví salir.

—Sí que me conoce usted, respondió Víctor, porque siempre que iba á ver á mi hermana hablaba con usted.

Una interview

Esta mañana ha tenido una entrevista con la Claudia un redactor de *El Resumen*; héla aquí:

—Ya está usted más tranquila, Claudia.

—Sí, señor; ya estoy algo más tranquila. Pero crea usted que el disgusto no ha desaparecido al sacarme de la incomunicación. Ahora me veo confundida entre malas mujeres. Ya he oído esta mañana á una que decía: «Esa es la criada de la calle de la Justa, ésa que ha matado á su amo.» Y es que creen que soy una criminal.

—Eso no debe preocuparla, si usted tiene, como dice, la conciencia tranquila.

—Y bien tranquila: yo bajé á la compra á las siete, poco más ó menos, y cuando volví me encontré á mi amo muerto; éste es todo mi delito.

—Usted sabrá que el carpintero asegura haberla visto salir á las seis.

—Eso no es verdad. Poco después de las seis me asomé al balcón, ví al mozo de la carbonería y le dije al ver que estaba para llover: ¡Yaya un día para ir á San Isidro! En seguida me arreglé, volví á hablar con mi amo y me marché sin cerrar con la llave, como tenía por costumbre, y repito que salí á las siete.

El carpintero dirá lo que quiera, y bien sé yo por qué lo dice; porque no me quiere bien desde que mi amo echó á los porteros que él favorecía.

El quería que me echaran á mí para que los porteros siguieran cobrando á don Joaquín por la asistencia una peseta diaria, que era lo que les daba cuando vivía solo, y, en vez de echarme á mí, echó á los porteros. Por esto me quiere tan mal ese hombre.

—Reconozca usted que esa y otras declaraciones han servido de fundamento para sospechar de usted.

—Sí, reconozco que cuando tales cosas oye la justicia, tiene que sospechar. Pero crea usted que yo soy inocente, y que aunque mis sentimientos me llevarán, como no pueden llevarme, á un crimen, mi conveniencia lo hubiera impedido.

Yo tenía de don Joaquín todo lo que quería: no era una criada cualquiera; era más una amiga que le cuidaba bien y que le merecía toda confianza, y por esto me daba todo lo que pedía, lo mismo cinco duros que mil pesetas. ¡Iba yo á matarlo para que esto se acabara y los herederos se llevaran todo el dinero de don Joaquín?

—En verdad que á este argumento no podrán contestarle á usted fácilmente, pero tenga usted presente lo que ha dicho Paula de la consulta que hizo usted á las cartas.

—Ya sé lo que ha dicho. Nada de ello es verdad. Yo estuve en su casa la última vez, seis días antes del crimen, y no hubo nada de consulta, y, por lo tanto, no tuve yo motivo para hablar de planes criminales ni para estar agitada. El día después fué ella á mi casa á cobrar una peseta que la debía, habíamos de cosas indiferentes, y nada más.

—Entonces, ¿cómo se explica usted que su querido el alguacil asegurara en la taberna que él sabía todo lo del crimen?

—Pues porque estaría borracho, como siempre. El y la Paula beben mucho vino y mucho aguardiente. Además, él me quiere mal. Es un hombre muy bruto, de esos que no piden las cosas, las toman.

Un día, hace un mes, me lo encontré á las ocho de la noche en la calle del Perro, y me dió un abrazo.

Yo lo rechazé dándole un *metido* tan fuerte que le debió de doler. Desde entonces me quiere mal y por eso querrá perjudicarme.

—Resulta que tiene usted muchos enemigos.

—Ya lo creo, tengo muchos enemigos, que envidiaban mis buenas relaciones con don Joaquín.

—¿Cómo entró usted en casa de don Joaquín?

—Estaba yo en casa del carbonero de la calle de la Flor, y él habló de mí al sereno, y éste me recomendó á don Joaquín, y á los ocho días entraba á su servicio.

—¿Nunca han tenido disgustos?

—Alguna vez los hemos tenido, pero siempre insignificantes. El de más importancia fué aquél que suscitaron los otros porteros, y en él intervino la sobrina de don Joaquín diciendo á su tío que hiciera lo que mejor le pareciera. El la dijo: la Claudia es buena y no la echaré á la calle, porque tengo la seguridad de no encontrar otra que me sirva tan bien.

—¿Sabe usted si en la caja de hierro tenía valores?

—En todo el tiempo que he estado en casa de don Joaquín, no se ha abierto nunca esa caja.

—¿Es verdad que la llave la llevaba siempre en el pecho?

—No, señor; ¡Si esa llave es tan grande como la de la puerta de la calle!

—¿Cómo fué usted á comprar aquel día á la plaza del Carmen, siendo su costumbre ir á la plaza de los Mostenses?

—Fui aquel día, como iba otros muchos, porque eso de que yo no he ido nunca á la plaza del Carmen, no es verdad.

—Ha llamado mucho la atención que usted preguntara tres veces al tendero qué hora era.

—No es verdad; yo no pregunté la hora más que una vez, y lo pregunté porque el reloj de mi casa estaba adelantado, y antes de volver á ella quería saber con certeza la hora.

En todo lo demás que nos ha dicho, no hay nada nuevo.

H. A.

Correo local.

Viajeros.—En el tren correo de ayer llegó de Madrid el distinguido publicista é ingeniero de minas don Federico Kunt.

Café del Ancora.—Hé aquí el programa del concierto de esta noche:

Raymond, overtura.—Thomas.

Introducción de *Rigoletto*.—Verdi.

Fantasia de *Marina*.—Arrieta.

Bailables de la ópera *Amleto*.—Tomas.

Leyenda.—Winiasqui.

El Carnaval, tanda.—Straus.

Audiencia

Ayer se vió en juicio oral ante la Sección primera la causa instruída en el Juzgado de Cabuérniga contra Eustaquio Díaz Grande, vecino de Renedo.

El señor abogado fiscal, conceptuando al procesado autor de un delito de hurto de leñas (art. 531 número 5.º del Código), pidió se le impusiera, por concurrir en su perjuicio la circunstancia agravante de nocturnidad (15.º art. 10), la pena de tres meses y un día de arresto mayor, accesorias consiguientes, pago de las costas y de 240 pesetas al Ayuntamiento de Los Tojos por vía de indemnización.

El defensor señor Colomer interesó la absolución libre por no ser los hechos constitutivos de delito y no haber tenido su patrocinado participación en ningún hecho punible.

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en causa instruída en el Juzgado de Ramales contra Marcelina Cubas Aramburo, á la que se condena como autora de un delito de hurto á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias consiguientes, pago de las costas y de once pesetas al perjudicado Pedro Cano.

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en causa instruída en el Juzgado de Ramales contra Marcelina Cubas Aramburo, á la que se condena como autora de un delito de hurto á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias consiguientes, pago de las costas y de once pesetas al perjudicado Pedro Cano.

MISCELANEA

Aquel soldado que cantó en los teatros de Cienfuegos, y de quien los periódicos de Cuba decían que era un tenor de porvenir, ha llegado á Barcelona procedente de la Habana. Es natural de Las Planas, provincia de Gerona, á donde marcha ahora para dirigirse luego á Milán á estudiar el canto, corriendo á cargo del rico capitalista de Cienfuegos don Tomás Ferry la educación artística de este joven, que aprendió al oído las óperas que ha cantado, pues apenas sabe leer y escribir. El protector del nuevo tenor sólo quiere como recompensa á los gastos que le proporcione su carrera, que vuelva á Cienfuegos y cante dos funciones á beneficio de los pobres.

Los artistas premiados con medallas de primera clase en la Exposición de Bellas Artes han sido: don Luis Laudecho y Uries (arquitecto); don Mariano Benlliure, don José Reynés y don Venancio Vallmitjana (escultores); don Luis Alvarez, don José Jiménez Aranda y don Justo Ruiz Luna (pintores).

Mr. Salomón Reinach ha comunicado á la Academia de inscripciones de Francia, el hallazgo de una curiosísima inscripción, redactada á fines del siglo IV, antes de Jesucristo, que ha sido descubierta recientemente á diez kilómetros al N. de la villa de Egea.

La inscripción trata de un convenio entre los habitantes del distrito de Egea y los del Olimpo, referente al paso del ganado de un territorio á otro.

El Congreso telegráfico, se ha dividido en dos secciones, una de Reglamento, y otra de Tarifas.

En la primera entró la comisión de España, que preside el señor Mansi; en la segunda los delegados de Ultramar, que preside el señor Vincenti.

Se ha discutido la proposición de Alemania, que envuelve una reforma radical del servicio telegráfico respecto á tasas. Todos los delegados han alabado su importancia, pero no se atrevieron á aceptarla desde luego.

A propuesta de Francia se acordó que se estudiase por una delegación de todos los países cuando el centro internacional de Berna lo ordenase. Portugal ha declarado que la aceptaba por ser símbolo de progreso.

Por 17 votos se ha aceptado el aplazamiento que propuso Francia, votando á favor España.

ALCANCE TELEGRAFICO-POSTAL

Paris 26.—Hoy no hay Bolsa en Paris en virtud de la ley que declara día de fiesta en Francia el segundo día de Pascua de Pentecostés.

Paris 26.—A pesar del acuerdo de la comisión de presupuestos rebajando la cifra destinada á obras públicas, dicha medida no será aceptada por la mayoría de la Cámara contraria á economías que pueden perjudicar el desarrollo de la riqueza.

Berlin 26.—El partido progresista alemán está en plena descomposición á causa de las tendencias autoritarias de su jefe el señor Richter.

Los disidentes del partido, que son muchos, tratan de formar una nueva agrupación política, no reconociendo la jefatura de aquél. Esto contribuirá á afianzar la situación del gabinete y á la aprobación de los proyectos militares.

Roma 26.—En vista de las revelaciones hechas, según se dice, por un tal Mignani, detenido en Paris como cómplice de Baldini por el delito de falsificación de títulos del 4 por 100 de la deuda exterior española, hoy ha sido preso en Bolonia un comerciante en cueros llamado Picciacci.

Berlin 26.—Según las nuevas leyes que se preparan para la reorganización del ejército alemán que en tiempo de paz tiene actualmente un efectivo de 468.000 hombres, será éste elevado á más de 600.000 en análogas condiciones.

F.

SECCION MERCANTIL.

Rioseco, 26 de mayo de 1890.

Precios de hoy, detall:
Trigo, entrada 300 fs., á 35 reales las 34 libras.
Partidas:
Ofertas á 36 reales pagan á 35 1/2.
Harinas, 1.ª, á 14 1/2 rs. arroba, con de pesos pagados.
Idem 1.ª, á 13 1/2 rs. ídem para fuera.
Idem 2.ª, á 12 1/2 rs. ídem ídem.
Idem 3.ª, á 10 1/2 rs. ídem ídem.
Idem 3.ª, á 9 1/2 rs. ídem ídem.
Idem 4.ª, á 15 rs. fanega.
Salvados, 1.ª, á 11 rs. ídem.
Idem 2.ª, á 9 rs. ídem.

Idem 3.ª, á 6 rs. ídem.
Triguillo, á 18 rs. ídem.
Partidas, un real menos.
Tendencia del mercado, en baja.

El Corresponsal.

PIANOS DE ERARD
LOS MEJORES DEL MUNDO
PIANOS PLEYEL, HERZ Y GAVEAU,
Ó SEAN DE LAS
CUATRO PRIMERAS FABRICAS EXISTENTES
Se hallan de venta solamente en casa de su único representante en Santander, **LOUIS E. DOTESIO, 34, Blanca.**
Ventas al contado y á plazos.
Pianos y Armoniums de alquiler.

SECCION DE MÚSICA

Inmenso surtido de todos los autores y para todos los instrumentos. Llegadas diarias de novedades y nuevas rebajas en los precios.
Hasta nuevo aviso se continúa haciendo un bonito regalo á todo comprador de música por valor de cinco pesetas.
Especialidad de instrumentos superiores para bandas de afinación y calidad garantizados, á precios muy bajos.
Casa la mas barata en España y la mas importante de esta región.
Almacén de música y pianos de **LOUIS E. DOTESIO,**
34, CALLE DE LA BLANCA, 34
SANTANDER
CASA EN BILBAO: 8, DOÑA MARÍA MUÑOZ.

COTIZACIONES.

BARCELONA.	Día 26	Día 27
4 por 100 interior	00,00	77,05
" " exterior	00,00	79,725
" " amortizable	00,00	90,25
Billetes hipotecarios de Cuba	000,00	107,75
Acciones de ferrocarriles del Norte	00,00	78,50
Id. del Banco Hispano Colonial	00,00	127,40
Id. del Crédito Mercantil	00,00	29,25
Id. del ferrocarril de Tarragona á Barcelona y Francia	00,00	53,20
MADRID.		
8 noche.		
4 por 100 interior	77,05	00,00
" " exterior	79,70	00,00
" " amortizable	90,25	00,00
Billetes hipotecarios de Cuba	600,00	000,00
Acciones del Banco de España	411,75	000,00
Acciones tabaqueras	102,25	000,00
Cambio sobre Londres	26,25p/4	00,00p/4
Idem sobre Paris á 8 dpv	5,10;2b	0,00%b
BOLSIN.		
Madrid—12 noche.		
4 por 100 interior	77,00	77,05

CASA DE CAMPO

muy próxima á la población, con soberbias vistas y rodeada de jardines y espaciosas huertas, se arrienda una con muchas comodidades. Informarán en la administración de este periódico.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE EL ATLANTICO.

EXTRANJERO.

Política italiana

Roma 27

Comienza á advertirse entre los ministeriales el disgusto que la situación del Gobierno les causa, temiéndose que, á consecuencia de los progresos que hacen las oposiciones en sus trabajos contra el Gabinete que preside el señor Crispi, y teniendo por motivo las cuestiones económicas, surja una crisis que ponga en grave riesgo la vida del Gobierno actual.

Tranquilidad

Viena 27

Dicen de Bohemia que se ha conseguido restablecer la tranquilidad entre las clases obreras, que han cejado ya en su empeño de proseguir la huelga.

Los trabajadores, con excepciones muy escasas, han vuelto á sus tareas habituales.

Alemania en Africa

Londres 27

Ha producido mucha sensación en esta capital un artículo publica-

do en el «Daily Chronicle» en el que se llama la atención del Gobierno sobre los asuntos de Africa y se habla del carácter alarmante que van tomando los trabajos de Alemania en las comarcas africanas, que perjudican notablemente los intereses coloniales de Inglaterra. El artículo es muy comentado.

En Grecia

Atenas 27

El Gobierno griego ha decidido abstenerse de toda política extranjera, limitándose á trabajar en pró de la realización de las reformas económicas que exige la situación del país.

La cuestión obrera

Paris 27

La comisión parlamentaria encargada de informar sobre las cuestiones obreras ha acordado pedir la creación de un consejo superior que se ocupe de los asuntos relativos al trabajo, con el fin de que pueda el Gobierno consultarle sobre los conflictos obreros que puedan originarse.

Aumento de tropas

Paris 27

La prensa aparece hoy algún tanto alarmada por haberse aumentado las guarniciones en las plazas fronterizas, atribuyéndose esto á temores del Gobierno, cuyo fundamento es objeto de muchos comentarios.

INTERIOR

Banquete republicano

Madrid 27

Está ya acordado que el día 5 del próximo junio se celebre en el teatro de la Alhambra el anunciado banquete republicano.

Conferencia

Madrid 27

Los señores Martos y López Domínguez han conversado hoy confidencialmente en los pasillos del Congreso, siendo de presumir que se han ocupado de los trabajos para llegar á una conciliación.

Ambos señores aplazaron su conferencia para mañana.

Las fiestas de San Isidro

Madrid 27

Esta noche ha reinado en la corte gran animación, con motivo del desfile de la retreta militar.

La Puerta del Solestaba intransitable.

A pesar del frío que durante toda la noche ha reinado, un gentío inmenso invadía las calles por donde desfilaba la retreta y un incalculable número de personas se hallaban estacionadas en algunas puntos, esperando el paso de las músicas.

La política

Madrid 27

Las varias conferencias que el señor López Domínguez ha celebrado con los más importantes prohombres del partido liberal, con el objeto de tratar sobre la pretendida conciliación, han venido á prestar alguna animación á los círculos políticos, donde se conversa y se discute sobre la actitud de tal ó cual personaje, sobre las probabilidades de un fracaso ó de un resultado favorable, y sobre los pun-

tos que hayan servido de tema á esas conferencias.

Unos prevén una feliz solución, y otros temen que el intento de conciliación no sea secundado por muchos de los liberales disidentes, lo cual también creen los conservadores, apoyándose en esto para insistir en sus afirmaciones de que se hace necesaria su vuelta al poder.

En las Cortes

Madrid 27

En la sesión del Senado se ha votado hoy definitivamente el dictamen de la comisión mixta que entiende en la ley de sufragio.

—En el Congreso ha terminado la discusión del presupuesto de Fomento, comenzando el debate sobre el del ministerio de Hacienda.

El diputado señor Moya presentará mañana en esta Cámara una proposición sobre los premios de la Exposición de Bellas Artes.

El crimen de la calle de la Justa

Madrid 27

Aumenta la confusión en lo referente al descubrimiento de los autores de este crimen.

El Juzgado estuvo hoy á primera hora en la casa del crimen, practicando un reconocimiento en la bohardilla en que la Claudia Martínez tiene sus muebles y ropas.

Después el juez y sus acompañantes se trasladaron á la cárcel-modelo y luego al Juzgado.

El careo celebrado entre Víctor Martínez y dos individuos de los que como testigos figuran en el proceso, no ha tenido importancia.

La Claudia continúa incomunicada.

Otra conferencia

Madrid 27

Los señores López Domínguez y Romero Robledohan conferenciado hoy en el Congreso, versando su conversación sobre la conciliación que se gestiona.

En Barcelona

Madrid 27

Dicen de Barcelona que se espera allí ansiosamente la resolución del conflicto municipal.

Parece que la situación del Alcalde señor Macía y Bonaplata es muy comprometida.

El submarino «Peral»

Madrid 27

Se comenta mucho en San Fernando la orden dada por la Comisión técnica encargada de informar sobre el buque submarino de que se repitan algunas de las pruebas realizadas.

M.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS

Vapor español Ibaizabal, de 496 toneladas, capitán Garrastazu, de Sevilla, con 50 cajas sidra, á don R. Torcida; 110 pipas vacías, á don A. Martínez Zorrilla; 14 bocoyes vino, á los señores hijos de García Gómez; 64 ídem id., á don J. P. Carreras; 75 id. id., á don I. Sánchez; 8 bultos drogas, á don N. Porrúa; 14 barriles aceitunas, á los señores García hermanos; 39 bultos crin vegetal, á don José Ubierna; 10 bocoyes aceite, á don J. M. Díaz; 30 barriles vino y 16 bocoyes aceite, á don Enrique L. Barredo; 24 bultos conservas, al señor Vial; 222 bultos conservas, á don F. Salazar, y 1.200 kilos escobas y otros, á la orden.
Vapor noruego Foldinspector Thue, de 281 toneladas, capitán Overaas, de Christian-sund, con 75.000 kilos bacalao, á don Angel A. Crespo, y mayor cantidad, á la orden.
Vapor inglés Charles Abitchel, de 491 toneladas, capitán Kendrick, de Cardiff, con 979.475 kilos carbón, á don Angel B. Pérez.
Vapor inglés Mount Stewart, de 440 toneladas, capitán Allons, de Sunderland, con

705.455 kilos carbón, á la Compañía del ferrocarril del Norte.

BUQUES DESPACHADOS

Vapor español Triana, de 499 toneladas, capitán Villalabertia, para Gijón, con 57 barriles azúcar, 45 fardos bacalao, 4 barriles cerveza, 16 sacos cacao y 350 tablas.

VINOS TINTOS

de uno y dos años, legítimos de Valdepeñas. Los garantizamos exentos de toda alición extraña á las procedentes de la uva. **LA UNIVERSAL**, Blanca, 19.
PORRES Y GONZALEZ, teléfono 171

EL CUARTELILLO,

Se acaba de recibir una gran partida de vinos legítimos de Liébana, Valdepeñas, Rioja, Claret y generosos superiores de Andalucía, los que se expenden á precios arreglados.

TRANSPARENTES MECANICOS

que suben sin cuerda ni cordón. Hay de todas medidas en el Almacén de muebles de don Juan Quijano, Plaza de la Libertad, junto al Banco de España. 55a23

BAÑOS DE LIÉRGANES

AGUAS MINERO medicinales sulfurado-cálcicas, sulfhídrico azoadas, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888.

Hechas grandes mejoras en este balneario, que ha quedado montado á la altura de los mejores de su clase, quedará abierto al público desde el día 10 del corriente.

Estas preciosas aguas se emplean con prodigiosos resultados en todas las afecciones del aparato respiratorio, como son las faringitis, laringitis y bronquitis crónicas, infartos pulmonares, homoptisis y procesos tisiógenos en su primer período.

Son de eficacia positiva para combatir el herpetismo y escrofulismo en todas sus manifestaciones; y en general, para toda afección caracterizada por atonía orgánica.

Asimismo son de útil aplicación en las enfermedades de la matriz, cuyas funciones restablece.

Igualmente pueden aplicarse á los padecimientos de los párpados y globo ocular.

VILLA DE SUANCES

NOVO ESTABLECIMIENTO DE COMIDAS Y BEBIDAS

DE

Pedro Gómez Fernández y C.º

calle de la Lealtad (plaza de Atarazanas)

SANTANDER

SE SIRVEN COMIDAS DE ENCARGO

Baños de Echevarría

ESPARTERO, 7 30-5

Está abierto al público por toda la temporada

MAIZ BARATO.

Se esperan dos cargamentos con cien mil fanegas de maíz americano planchado y redondo amarillo del Danubio, que se cederá en partidas á precios arreglados.

Diríjense los pedidos á D. Leandro Hermosilla, del Comercio de Santander.

LA INFANTIL

Desde el lunes empieza á funcionar el coche para niños en la Plaza de la Libertad, por la tarde.

Se alquila también para viajes particulares especiales de niños. Administración: kiosco-estanco de la misma plaza. 6—3

SE alquilan dos pisos con muebles propios para familias, por seis meses ó por años, en el centro de Solares; sobre condiciones, informará en la misma casa José Madrazo. 11

LA INFANCIA

12, BLANCA, 12.

Se han recibido las últimas novedades propias de la estación en trajes de niños, desde 7'50 pesetas en adelante.—Para caballeros, á la medida, de 40 á 60 pesetas en géneros extranjeros. 16a15

VAPORES TRANSATLANTICOS ESPAÑOL

DE

PINILLOS SAENZ Y C.º

Procedente de la Habana, saldrá de este puerto para los de Cádiz, Málaga y Barcelona, del 26 al 27, el hermoso vapor

MIGUEL M. PINILLOS

su capitán D. Juan A. Abrisqueta.
Para otros informes dirigirse á su consignatario en esta plaza D. J. M. González Trevi-lla.—Muelle, 35.

UN

cortador y oficial de Sastre desea colocarse para dentro ó fuera de esta capital; tiene buenas referencias; darán razón calle de San Martín número, 9, Valladolid, Arcadio Marces Lorente.

Imp. y lit. de EL ATLANTICO.

SANTANDER.

